



# INFO-PARENTS



## AVRIL



**4 avril**  
**Du 2 au 8 avril**

**Conseil d'établissement, 18 h 30**  
**Semaine des éducatrices et des éducateurs spécialisés et des préposées et des préposés aux élèves handicapés**  
**Congé (Vendredi Saint)**

**7 avril**  
**10 avril**  
**11 avril**

**Congé (Lundi de Pâques)**  
**Conférence pour les parents : *Faire équipe comme parent pour le bien-être de l'enfant*, 19 h 15 à 20 h 45, en ligne**

**Du 24 au 28 avril**  
**21 avril**  
**22 avril**  
**29 avril**

**Semaine du personnel de bureau et de l'administration**  
**Journée pédagogique - Corvée de nettoyage**  
**Jour de la Terre**  
**Journée internationale de la danse**



### Informations générales

Chers parents,

Nous profitons de cette infolettre du mois d'avril pour souligner le travail de notre personnel de soutien, nos techniciennes en éducation spécialisée et nos secrétaires. Profitez-en pour leur souligner votre appréciation ! Les secrétaires qui occupent le poste de Mme Josée Parente pour le moment s'appellent Mmes Karel Giroux et Nacera Boukni. Nous leur souhaitons la bienvenue à l'école Saint-Gabriel-Lalemant !

Bon mois d'avril à tous !

**s'unir pour réussir**



**Semaine**  
**DES ÉDUCATRICES ET ÉDUCATEURS SPÉCIALISÉS ET DES PRÉPOSÉES ET PRÉPOSÉS AUX ÉLÈVES HANDICAPÉS**  
**2 au 8 avril 2023**

### CONFÉRENCE OFFERTE PAR LES CONSEILS D'ÉTABLISSEMENT DES ÉCOLES DE VILLERAY

**Faire équipe comme parents pour le bien-être de l'enfant**  
**Quand : 11 avril de 19 h 15 à 20 h 45**  
**Où : en visioconférence sur ZOOM**

**Description de l'atelier :** Que les parents soient séparés ou non, il peut arriver que les enfants se retrouvent au centre de certains conflits. Malheureusement, on voit parfois apparaître des comportements s'apparentant à une dynamique d'aliénation parentale. Cet atelier a pour objectif de comprendre et prévenir les comportements qui peuvent causer du tort. Nous verrons quelques définitions et nuances pour le parent ciblé, le parent aliénant et les enfants. Comment agir lorsque notre enfant se retrouve impliqué, bien malgré nous ?

**Description de l'animatrice :** Audrey Gosselin, directrice générale adjointe Première ressource-Aide aux parents  
Double diplômée en éducation spécialisée et à l'enfance, Audrey œuvre auprès de différentes clientèles depuis vingt ans. Son expertise se dirige particulièrement envers les enjeux



familiaux. Elle coordonne le développement des projets et des partenariats et assure la qualité des services chez PRAP, en plus de poursuivre son travail en intervention psychosociale.



## QUESTIONNAIRE SUR LE CLIMAT SCOLAIRE ET LE BIEN-ÊTRE À L'ÉCOLE (QSVE-R)

Cette année, les élèves de l'école de la 1<sup>re</sup> à la 6<sup>e</sup> année et le personnel de l'école répondront à un questionnaire sur le climat scolaire et le bien être à l'école qui nous permettra de connaître les perceptions de nos élèves et de notre personnel sur le climat scolaire, les comportements d'agression, les pratiques éducatives et les besoins en formation. Les résultats seront présentés à la rencontre du conseil d'établissement, et nous permettront d'ajuster les cibles de notre plan de lutte et nos moyens d'intervention.

Nos travaux autour du code de vie nous permettent d'outiller nos élèves sur l'importance de résoudre des situations conflictuelles pacifiquement. La démarche de résolutions de conflits est toujours au cœur de notre enseignement explicite.



## CONCOURS D'ÉCRITURE DE L'OPP – ÉDITION 2023

Pour une 2<sup>e</sup> année consécutive, les parents de l'OPP, en collaboration avec les titulaires de 6<sup>e</sup> année, Mme Julie-Isabelle Monette et M. Jean-Gabriel-Lauzon, organisent un concours d'écriture pour les élèves de la maternelle à la 6<sup>e</sup> année. Le vidéo du lancement a été réalisé par les élèves de l'école cette semaine et c'est avec beaucoup d'enthousiasme que les élèves l'ont visionné. Placé sous le thème de la curiosité, cette édition 2023 du concours aura la chance de concrétiser pour nos élèves, par l'intermédiaire d'une activité ludique et créative, les apprentissages enseignés dans le cadre des ateliers d'écriture. Un grand merci à l'OPP !

### CONCOURS D'ÉCRITURE

Deuxième édition!

Participe à la deuxième édition du concours d'écriture de Saint-Gabriel-Lalemant et cours la chance de gagner un certificat cadeau à dépenser dans une librairie près de chez toi, en plus de voir ton texte affiché à la bibliothèque du Patro!

**THÈME : CURIEUX!**

- Qui?** Tous les élèves de Saint-Gabriel-Lalemant peuvent participer! Tu peux faire ton texte seul ou avec un ami du même niveau scolaire que toi.
- Quoi?** Écris un texte en lien avec le thème proposé. Tu peux utiliser le style que tu veux (texte informatif, bande dessinée, conte, poésie, etc.). Laisse aller ton imagination!
- Comment?** Remets ton texte, écrit à la main ou à l'ordinateur, à ton enseignant.e avant le 1er mai. Nombre de pages au choix. Format de papier 8 1/2 x 11. Un jury sélectionnera ensuite ses textes coups de cœur!



**N'oublie pas!**  
Date limite pour remettre ton texte :  
**Vendredi 1<sup>er</sup> mai**



### CONCOURS D'ÉCRITURE

Deuxième édition!

**THÈME : CURIEUX!**

- La curiosité
- Bizarre, étrange, étonnant
- Hum, c'est curieux!
- La fois où j'ai été trop curieuse...
- Curieusement
- Avoir un esprit curieux, aimer apprendre
- Curieux comme: indiscret



**N'oublie pas!**  
Date limite pour remettre ton texte :  
**Vendredi 1<sup>er</sup> mai**





## **PROJET MURMURE MURS À MURS**

Notre spécialiste en arts plastiques, Mme Catherine Ayotte a obtenu un financement de 5000\$ de l'École Montréalaise pour mettre en œuvre son projet artistique de réalisation de murales à l'école. Dans le cadre de ce projet, qui débutera le 13 avril prochain, les élèves de 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> année seront amenés à décorer nos cages d'escalier avec la collaboration de la compagnie MU et de l'artiste muraliste, Julian Palma qui travaillera avec les élèves. Un énorme bravo à Mme Ayotte pour la concrétisation de ce beau projet avec nos élèves !



Pour découvrir les œuvres muralistes de Julian Palma : <https://julianpalma.com/>

## **FIESTA DU VÉLO - MERCREDI 10 MAI DE 13 H 30 À 18H**

L'école Saint-Gabriel-Lalemant a été parrainée l'an dernier par l'équipe de cyclistes du grand Défi Pierre Lavoie, les ÉPICuriennes.

La somme de 15 000\$ a été versée par le Grand Défi Pierre Lavoie dans le cadre de notre projet vélo qui a débuté en 2019. Cette année, grâce aux ÉPICuriennes, nous avons pu nous équiper d'une flotte de 20 vélos et de 20 casques pour nos élèves de 2<sup>e</sup> année.

L'école organisera donc le 10 mai prochain, de 13 h 30 à 18h, une grande activité caritative autour de son projet de vélos.

Les participants seront invités à venir faire diagnostiquer leur vélo pour la modique somme de 5\$ par les étudiants de l'école des métiers motorisés en collaboration avec Cyclochrome.

Les sommes amassées serviront à financer un camp sportif pendant l'été pour des élèves de l'école.

Lors de cette journée, la Fédération québécoise des sports cyclistes animera son parcours de vélos *Embarquez-vous* pour les plus vieux et notre enseignant en éducation physique animera un parcours cycliste pour les plus jeunes.

Le SPVM sera présent avec la cavalerie, l'escouade canine et sa mascotte, ainsi que nos partenaires du quartier qui vous proposeront une foule d'animations.

Cet après-midi festif autour du vélo sera ouvert à toute la communauté et tous les parents de l'école sont invités à y participer avec leurs vélos.

*Nous vous attendons en très grand nombre! À Saint-Gab, on roule au cube !*



## **EXPOSITION THÉMATIQUE CURIOSITÉ ET CURIOSITÉS**

Les mercredi 17 et jeudi 18 mai, Saint-Gabriel-Lalemant reprend sa traditionnelle exposition thématique qui aura lieu dans le gymnase de l'école. La thématique de l'édition 2023 est celle de la curiosité.

Pilotée par notre spécialiste en arts, les élèves présenteront leurs réalisations. Les parents sont invités à venir voir les projets de leurs enfants. Vous recevrez plus d'informations sur le sujet au cours des prochaines semaines.

## **SPECTACLE DE DANSE**

Les mardi 23 et mercredi 24 mai, les élèves de l'école vous présenteront leur grand spectacle annuel, piloté par notre spécialiste en danse. Les parents seront invités, comme l'an dernier, à venir assister au spectacle de leur enfant. Vous recevrez plus d'informations sur le sujet au cours des prochaines semaines.





## **SERVICE DE GARDE ET DE DINER : INSCRIPTION ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024**

Nous sommes présentement dans la période des inscriptions pour l'année scolaire 2023-2024. Dans le but de bien planifier le personnel et d'accueillir les enfants adéquatement à la rentrée, nous vous demandons de procéder à l'inscription de votre enfant. Cliquer [ici](#) pour compléter la fiche d'inscription et la retourner à : [stglalemant.sdg@cssdm.gouv.qc.ca](mailto:stglalemant.sdg@cssdm.gouv.qc.ca) Si vous avez fait l'inscription au service de garde par MOZAIK, l'inscription est déjà complétée et vous n'avez pas à remplir cette fiche.

### **Journée pédagogique du 21 avril**

Cette journée aura pour thème la fête du printemps. Pour les détails et l'inscription, cliquer [ici](#).

### **Semaine portes ouvertes au service de garde.**

Pendant la semaine du 24 au 28 avril, les parents sont invités à venir assister ou participer aux activités du service de garde. Une lettre sera envoyée aux parents utilisateurs la semaine prochaine.



Bon mois à tous!

## **COMITÉ CULTUREL L'ENFANT ET LES ARTS**

Le comité culturel L'Enfant et les arts, fier partenaire de la maison de la culture Claude-Léveillée, est heureux d'accueillir dans sa salle de spectacle Claude-Léveillée de nombreux élèves du préscolaire et du primaire des écoles de l'arrondissement de Villeray-Saint-Michel-Parc-Extension pour leur donner accès aux arts visuels et aux arts de la scène pour une 28<sup>e</sup> édition.

Les membres du comité ont choisi deux spectacles qui ajoutent une dimension artistique ou culturelle aux activités éducatives de notre école. Afin que les élèves profitent pleinement des activités proposées, un cahier pédagogique fera partie de toutes les propositions.



Cette année, en mai, les élèves du préscolaire et du 1<sup>er</sup> cycle de notre école assisteront au spectacle *Les athlètes de la flute à bec* de Jeunesse musicale Canada et ceux du 2<sup>e</sup> cycle au spectacle *La légende de Barbe d'or !* de la troupe de théâtre jeunesse Les Gros becs.

## **AVRIL, MOIS DES ARTS**



« Je ne vis pas pour moi-même mais pour les générations à venir »



En grande première mondiale, *OASIS immersion*, le studio de création montréalais Normal Studio et le producteur canadien Paquin Entertainment Group présentent *VAN GOGH – Distorsion*, une expérience immersive inédite créée à Montréal. Il s'agit de l'une des plus saisissantes jamais présentée sur l'œuvre magistrale de Van Gogh, grâce notamment au génie créatif québécois et à la technologie de haut niveau de l'espace *OASIS immersion*.

*VAN GOGH – Distorsion* offre un parcours lumineux et actualisé à travers plus de 225 tableaux, croquis et esquisses. L'exposition établit un parallèle entre la reconnaissance de l'artiste, la postérité de son œuvre et l'espoir d'un futur plus harmonieux, tel un legs aux générations futures.

Une expérience à la fois apaisante et stimulante vous attend à l'espace [Oasis Immersion](#). Mettant en vedette quelques-uns des plus grands artistes des arts génératifs à l'échelle locale et internationale, l'exposition RECHARGER propose une visite en trois temps, axée sur les concepts de relaxation, d'énergisation et de reconnexion.



### **SAMEDI 29 AVRIL : JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA DANSE**

Lancée en 1982 par le Comité international de la danse de l'Institut international de théâtre de l'UNESCO, la date de **la Journée internationale de la danse (JDI)** est le 29 avril, soulignant ainsi l'anniversaire de naissance de Jean-Georges Noverre, un

éminent chorégraphe à l'origine d'importantes réformes dans la production de ballets.

Pour découvrir les messages québécois de la JID au fil des ans, visitez le site de Québec danse: <https://www.quebecdanse.org/a-propos/journee-internationale-de-la-danse/>

Notre titulaire de danse travaille en ce moment à la préparation d'un spectacle de danse avec tous les élèves de notre école qui se tiendra en mai. De plus amples informations suivront prochainement.

### **JOURNÉE MONDIALE DE LA TERRE – SAMEDI 22 AVRIL**

Le Jour de la Terre fut célébré pour la première fois le 22 avril 1970. Aujourd'hui, plus d'un milliard de personnes dans 193 pays passent à l'action chaque année dans le cadre du Jour de la Terre. Au fil des ans, le Jour de la Terre est devenu le mouvement participatif en environnement le plus important de la planète.

Tous les petits gestes peuvent faire une grande différence pour l'environnement : ramasser des papiers dans la rue, marcher ou prendre son vélo pour aller à l'épicerie, utiliser des sacs réutilisables plutôt que des sacs plastiques, recycler les masques, etc.



### **VENDREDI 21 AVRIL - CORVÉE DE NETTOYAGE PRINTANIÈRE**

Afin de souligner notre engagement de respect envers notre environnement, dans le cadre de cette journée mondiale de la terre, nous vous invitons tous, petits et grands, à venir participer avec nous à notre grande corvée de nettoyage printanière avec les élèves du service de garde le **vendredi 21 avril, de 15 h 45 à 16 h 45.**



### **POISSON D'AVRIL !**

La formule « *poisson d'avril* » remonterait au XVe siècle, en 1466. Le « *poisson d'avril* » est alors un « *entremetteur, intermédiaire* ». Il est aussi ce « *jeune garçon chargé de porter les lettres d'amour de son maître* », lit-on dans le thésaurus.

Ce n'est que deux siècles plus tard, en 1691, que la locution désigne une « *tromperie, (une) mystification traditionnelle du 1er avril* ». Peu à peu, son sens se rapproche de celui que nous lui connaissons. Au XVIIIe siècle, « *donner un poisson à quelqu'un* » signifie « *faire accroire à quelqu'un le premier jour d'avril une fausse nouvelle, ou l'obliger à faire quelque démarche inutile pour avoir lieu de se moquer de lui* ».



### **Pourquoi fait-on des blagues le 1er avril?**

Si les origines de ce jour ne sont pas attestées de façon certaine, une hypothèse est envisagée. Il nous faut remonter avant 1564, quand le premier jour de l'année était encore célébré le 1er avril. L'usage était alors de s'échanger des présents pour célébrer le nouvel an: les fameuses « *étrennes* ». Cette tradition se serait perpétuée, en dépit de l'Édit de Roussillon établi par le roi Charles IX en 1564, qui fixe (sans que nous ayons de preuves définitives) le premier jour de l'année au 1er janvier.

Source : <https://www.lefigaro.fr/langue-francaise/actu-des-mots/poisson-d-avril-connaissiez-vous-l-origine-de-cette-formule-20210401#:~:text=Au%20XVIIIe%20si%C3%A8cle%2C%20C2%ABdonner%20un,de%20se%20moquer%20de%20lui%C2%BB.>



*Julian Palma en action sur une murale scolaire*

***Bon mois des arts !***

***Fabienne Groslier-Cauchi***  
***Directrice***

***Sandra Chamakhi***  
***Directrice adjointe***